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Universidad de Concepcién

SESION DE CONSEJO ACADEMICO ORDINARIO N° 19 — 2004

En Concepcion, a jueves 16 de diciembre del afio dos mil cuatro, en el Salon

Azul de la Direccién de Bibliotecas, tuvo lugar la Sesién Ordinaria de Consejo

Académico de la Universidad de Concepcion, presidida por el Sr. Rector

Subrogante, don ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO.

Asisten Sres.: ALBERTO LARRAIN PRAT,Vicerrector de Asuntos Econémicos y

Administrativos; RODOLFO WALTERDIAZ, Secretario General; y MARCO

MOSSO HASBUN,Prosecretario General.

Decanos Sres. : EDUARDO AQUEVEDO SOTO, Facultad de Ciencias Sociales;

CARLOS CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia; SERGIO CARRASCO

DELGADO,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales, FRANKLIN CARRASCO

VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas; ABELARDO

CASTRO HIDALGO, Facultad de Educacion; FERNANDO DRAKE ARANDA,

Facultad de Ciencias Forestales; OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA, Facultad de

Medicina; CARLOS GONZALEZ CORREA, Facultad de Ciencias Bioldégicas;

EDUARDO NUNEZ CRISOSTO, Facultad de Humanidades y Arte; BERNABE

RIVAS QUIROZ, Facultad de Ciencias Quimicas; JUAN SAAVEDRA

GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econémicas y Administrativas; ALEJANDRO

SANTA MARIA SANZANA, Facultad de Medicina Veterinaria; ALFREDO VERA

MANRIQUEZ,Facultad de Agronomia; JOEL ZAMBRANO VALENCIA,Facultad

de Ingenieria; ELISEO RIVERA ALTAMIRANO,Director Unidad Académica Los

Angeles y FERNANDO BORQUEZ LAGOS,Director Generali Campus Chillan.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Arquitectura, Urbanismo y

Geografia, Ingenieria Agricola y Odontologia asisten los Vicedecanos Sres.

BERNARDO SUAZO PENA, MARCO LOPEZ ROUDORGUEy Ia Srta. SYLVIA

DAPELO CARRASCO, respectivamente.

Representacion Estudiantil Sres.. HECTOR MUNOZ URIBE y FRANCO

QUIDEL MORA,Presidente y Vicepresidente de la Federacion de Estudiantes.

Invitados Sres.: MIGUEL CORNEJO AMESTICA, Director de Servicios

Estudiantiles y JAIME MILLAN HERRERA,Director Escuela de Graduados.

TABLA
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PRIMER PUNTO: ACTA.

El Sr. Rector (S) ofrece la palabra sobre el acta Ordinaria N° 17 del 18 de

noviembre del 2004.

Interviene la Srta. Dapelo, Vicedecano de la Facultad de Odontologia,

quien observa que en la pagina 21, en el punto Varios, en el primer parrafo

debe reemplazarse la expresion: “en la parte de Odontologia y Medicina* por “del

Area Odontoldgica “.

Se aprueba dicha Acta con la observacion planteada por la Sra.

Vicedecano de la Facultad de Odontologia.

SEGUNDO PUNTO. CUENTA.

EI Sr. Rector (S) se refiere a las siguientes Materias:

1... Resultado Asignaciones

de

Docencia.

El Sr. Rector (S) informa que algunas Facultades no han hecho

llegar a la Vicerrectoria la nomina de los académicos que recibiran esta

asignacién, por lo que solicita agilizar este tramite para dictar el Decreto

correspondiente.

A continuacién da lectura a las Facultades que se encuentran en esta

situacion: Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia; Medicina Veterinaria;

Humanidades y Arte; Educacién; Ciencias Econémicas y Administrativas;

Ciencias Sociales y Ciencias Forestales.

2.- Resultado Proyectos Fondos de Apoyo.a la Docencia, Inversion en

i ien D ia Practica.

El Sr. Rector (S) informa el resultado de los proyectos

seleccionados, sefialando que se va hacer llegar una informacién a cada

Facultad con los procedimientos que deben seguir los Directores de los

proyectos. Asimismoindica que los recursos estaran disponibles a partir del 1°

de marzo proximo.

Da lectura a la némina de los proyectos seleccionados, que se

reproduce a continuaci6n.
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3.- Informacion del Sr. Vicerrector de Asuntos Econdémicos y
 

Administrativos.
5 del Consejo

E] Sr. Larrain informa que la propuesta que emano

Académico con respecto al tema de los Aranceles de Pregrado y Postgrado que

fue llevada al Directorio de la Corporacién, éste la aprobo, pero fue de parecer

que el arancel de la Carrera de Odontologia por razones de costo y mercado

entre otras, fuera similar al de la Carrera de Medicina, lo que fue sancionado en

estas condiciones.

4.- esult royect ecesup.

EI Sr. Rector (S) informa el resultado de los proyectos Mecesup,

que aparece contenido en una carta firmada por el Sr. Ministro de Educacion,

que pasa a dar lectura y que se reproduce a continuacion:

PUCO410 (asociado)

Desarrollo y Evaluacién de un perfil comin de los egresados

de las Escuelas de Medicina de Chile.

Pontificia Universidad Catélica de Chile.

Universidad de Chile, Universidad de Concepcién, Universidad

Catélica de Stma. Concepcidn, Universidad de la Frontera,

Universidad de Valparaiso y Universidad de Santiago.

$ 213.188.000.- (*)

Renovacién Curricular.

1- Cédigo
Titulo

Univ. Coordinadora

Univ. Asociadas

Monto Consolidado

Linea de Apoyo

2.- Cédigo UCM0401 (asociado)

Titulo Innovacién curricular desde el enfoque de competencias :

El nuevo desaffo del consorcio de escuelas de trabajo social

Del Consejo de Rectores.

Universidad Catélica del Maule.

Universidad de la Frontera, Universidad de Valparaiso,

Universidad de los Lagos, Universidad Catdélica de Temuco,

Universidad de Antofagasta, Universidad Tecnoldgica Metro-

politana, Universidad del Bio Bio y Universidad de Concepcion.

$ 224.745.000.-(*)

Renovacién Curricular.

Univ, Coordinadora

Univ, Asociadas

Monto Consolidado

Linea de Apoyo



   

(*) El proyecto considera la

Cédigo
Titulo

Univ. Coordinadora

Univ. Asociadas

Monto Consolidado

Linea de Apoyo

Cédigo
Titulo

Univ. Coordinadora

Univ. Asociadas

Monto Consolidado

Linea de Apoyo

Cédigo
Titulo

Univ. Coordinadora

Univ. Asociadas

Monto Consolidado

Linea de Apoyo

Codigo
Titulo

Univ. Coordinadora

Univ. Asociadas

Monto Consolidado

Linea de Apoyo

Cadigo
Titulo

Univ. Coordinadora

Monto Consolidado

Linea de Apoyo

Cédigo
Titulo

Univ, Coordinadora

Univ. Asociadas

Monto Consolidado

Linea de Apoyo
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CUCO0402 (asociado)
Innovacién y armonizacién curricular para el mejoramiente Pe.

los niveles de aprendizaje basado en competencias y movili jad

de sus estudiantes en la carrera de Medicine Veterinaria.

Universidad de Concepcidn.

Universidad de Chile y Universidad Catdlica de Temuco.

$ 123.015.000.-(*)

Renovacién Curricular.
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UCHO402 (asociado)

Integracién de programas profesionales a través de certifi-

cacién de estdndares de formacién bdsica.

Universidad de Chile.
Universidad de Concepcién.
$124.680.000.- (*)
Renovacidn Curricular.

F5M0401 (asociado)

Renovacién curricular en la formacién de profesionales

De computacién e informatica : una solucién articulada a

Problemas estructurales con énfasis en la movilidad vertical

y horizontal.

Universidad Técnica Federico Santa Maria.

Universidad de Tarapacd y Universidad de Concepcion.

$258.390.000.- (*)

Renovacidn Curricular,

UCHO408 (asociado)

Reforzamiento de lared nacional de programas de

Boctorado en Quimica,

Universidad de Chile.

Universidad de Santiago, Universidad de Concepcién, Ponti-

ficia Universidad Catélica de Valparaiso y Pontifica Univ.

Catélica de Chile.
$ 321.570.000.- (*)

Postgrado Nacional.

UCO0406

Fortalecimiento del doctorado en ciencias aplicadas con

mencién en Ingenieria Matematica, con énfasis en la coope-

racién internacional y en su proyeccidn al medio externo.

Universidad de Concepcién.

$ 113.550.000.-

Postgrado Nacional.

UCV0402 (asociade)

Proyecto de formacién de profesores especialistas para la

Educacién Bésica : la respuesta a un desafia.

Pontificia Universidad Catdlica de Valparaiso.

Universidad de Atacama, Universidad de Concepcién, Univ.

de Tarapacd y Universidad del Bio Bio.

$ 279.918.000.-

Renovacién en las Pedagogias.

participacién de universidades asociadas que de acuerdo a las bases,

deberdn gestionar un Consejo Directive y bajo la conduccién de la Universidad Coordinadora, todos los

recursos asignados.
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Al respecto se produce un intercambio de opiniones entre los

Consejeros, destacandose entre otros, sobre la acreditacion de

relacion a los estandares aceptados en los proyectos mencionados; la

que las Facultades tengan mayor participacion en la determinacién de los

proyectos y que en lo posible apunten a consolidar grandes proyectos asociados

a Facultades, lo que deberia llamar a reflexion al Consejo sobre este objetivo y

que la incidencia, que los referidos proyectos Mecesup tienen en el area de

educacién es destacable pero exige mayor coordinaciOn para asegurar eficiencia

(Proyecto Formacién de Especialistas).

TERCER PUNTO: CREACION PROGRAMA DIPLOMADO EN CREACION DE

EMPRESAS Y FORMACION EMPRESARIAL.

El Sr. Rector (S) sefiala que este punto lo va a exponer el Director de la

Escuela de Graduados, Sr. Jaime Millan H.

_ El Sr. Millan inicia su intervencién, refiriendose a una minuta que fue

distribuida alos Sres. Decanos, y que se reproduce a continuacion.

1. FACULTAD PROPONENTE

El Programa de Diplomado en Creacién de Empresas y Formacién Empresarial es propuesto por la

Facultad de Ciencias Econémicas y Administrativas.

2. PRESENTACION Y FUNDAMENTACION DEL PROGRAMA

La sociedad y la economia, ofrecen la oportunidad de formar empresarios que impulsen la generacién

de nuevos negocios liderados por agentes profesionales de nivel universitario. La formacién de

empresarios es posible, por la empresarialidad, hoy en dia es transparente y porque existe el

material, los procedimientos y el recurso humane altamente calificado, para innovar en el proceso de

ensefianza de la administracién de empresas, en procura de lograr el desarrollo de la formacién

empresarial en Chile.

Las universidades y, en particular, las Facultades de Economia y Administracién, tienen Ia

responsabilidad ineludible de formar profesionales que contribuyan exitosamente a satisfacer la

necesidad de generacién de nuevos negocios, como otra via para consolidar y hacer crecer ia

economia del pais.

La Facultad de Ciencias Econdmicas y Administrativa de la Universidad de Concepcidn cuenta con un

vasto desarrollo en el drea y este Programa sobre Creacién de Empresas y Formacién Empresarial

busca desarrollar el procese de formacién de empresarios y poner a disposicién de los interesados fa

conceptualizacién basica que permita comprender los procesos de formacién de empresarios y de

creacién de nuevos negocios, los que deberén modelarse y disefiarse respectivamente de acuerdo a

la conceptualizacién tedrica y técnica que ofrecen la administracién innovadera y los procesos

tecnolégicos de vanguardia.

Para cumplir con la misién de formar empresarios en la universidad, se requiere utilizar un enfoque

basado en la incorporacién de los conocimientos relacionados con la generacién de negocios tanto

dentro como fuera de la organizacién, orientado en primer lugar al desarrollo de la formacion

empresarial, potenciando algunas habilidades necesarias para enfrentarel desafio de la creacién de

nuevos negocios y, en segundo lugar, para dotarlos de un ctimulo de conocimientos especializades y

distintos a los que la ensefianza tradicional de la administracién de empresa ha estado

proporcionando hasta el presente, profundizando en el conocimiento y el proceso de creacién de

nuevos negocios y SU continuidad y expansién.

Dentro de este contexto amplio que engloba la idea,el estudio del mercado,los planes de operacién,

el plan financiero, el plan de recursos humanos, con un enfoque muy pragmatico de manera que se

abordarén, ademds de los elementos formales y metodoldégicos, los aspectos mas Utiles como la
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jegislacién ad-hoc, la aproximacién a los socios financieros, los planes de contingencia
enfrentar el fracaso o tener un enfoque global. La presente propuesta ,
importante necesidad en este campo del conocimiento.

wh

OBJETIVOS DEL PROGRAMA
* Objetive General:

Formar personas con una visién multidisciplinaria y multifuncional de ia empresa para enfrentar

con éxito la generacién de nuevos negocios, propios o de terceros y para promover proyectos de

nuevos negocios para las organizaciones, de tal forma que puedan desempefiarse en medios

cambiantes, ya sea adaptdandose y/o proponiendo los cambios necesarios para elaborar productos

o servicios de acuerdo a los requerimientos del mercado.
a

*

w
e

* Objetivos Especificos:

Contribuir al desarrollo del conocimiento cientifico y practice en el atributo de la

direccién y creacién de negocios.

Destacar las dos connotaciones relativas a la creacién de negocios, en tanto y en

cuanto a acometer proyectos en forma independiente o desde un puesto de

trabajo en la organizacién.

Estimular y desarrollar una persona creativa, es decir, incorperar en los

profesionales un espiritu innovador.

Capacitar técnica y empiricamente al participante en el disefio de planes de

negocios con riesgos controlados.

Desarrollar la capacidad para captar las oportunidades de negocios y

transformarlas en una realidad.

Dotar a los participantes de técnicas de evaluacién de negocio y/o proyectar

emprendedores en las distintas etapas del ciclo de vida de un negocio y en las

distintas etapas de gestacidn de un negocio.

Dotar de los conocimientos basicos necesarios para gestionar un nuevo negocio

aportando una visién integral de la organizacién y su operacién.

4. DESTINATARIOS DEL PROGRAMA

El Programa estd dirigido a profesionales de distintas ramas de especialidad, interesados en

explotar su potencial creativo e innovader y adquirir competencias empresariales para identificar

oportunidades de negocios y estructurar y dirigir negocios competitivos.

5. PLAN DE ESTUDIOS

El Programa se estructura en tres Médulos, cada uno con tres asignaturas, con una duracién de 90

horas por médulo. El ndmero total de horas del Programa es de 270 horas.

El Total de Créditos que otorga el Programa es de 30 créditos.

La distribucién de asignaturas por médulo, es la siquiente:

 

 

 

 

     

Asignaturas
Créditos

» Empresarios e Intraempresarios
3

Médulo 1 «

—

Entorno Econdmico
4

»  Procesos Internos de Negocios 3

Desarrollo de Habilidades Empresariales 3

Médulo 2 * —Legislacién y Formacién de Empresas 3

»  Evaluacién de Nuevos Negocios 3

« Gestion e Innovacién Empresarial 4

Médulo 3 * Financiamiento en los Negocios 3

» Plan de Negocios
4

Total 30

6. CUERPO ACADEMICO DEL PROGRAMA

@ Ivan Araya G., Doctor (Ph. D.) University of Nottigham, Inglaterra

M. Sc. University of London, Inglaterra

B. Sc. University of Bucckingham, Inglaterra

Economia, Macroeconomia
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* Carlos Baquedano V.

Postgrado en Direccién de Recursos Humanos —

Universidad Catélica de Valparaiso
Ingeniero Comercial, Universidad de Concepcién

  

 

   
 

* Radi Duralde A.

Master en Administracién de Empresas, INCAE, Costa Rica

Ingeniero Comercial, Universidad de Concepcién

% Carlos Egafia Db.

Master en Marketing y Gestién Comercial, Espafia

Ingeniero Comercial, Universidad de Concepcién

~ Alvaro Escobar 6.

Master en Administracién de Empresas, Universidad Adolfo Ibdfiez

Ingeniero Comercial, Universidad de Concepcion

“ Eduardo Loosili M.

Magister en Administracién y Economia de Empresas, Universidad de Concepcién

Ingeniere Civil Metalirgico, Universidad de Concepcién

“ Rigoberto Parada D.

Master en Administracién y Direccién de Empresas, ESADE, Espafia

Ingeniero Comercial, Universidad de Concepcién

@ Juan Saavedra 6.

Dector en Ciencias Econémicas y Empresariales, Universidad de Barcelona, Espafia

Ingeniero Comercial, Universidad de Concepcién

Cabe destacar que el Programa contaré, ademés, con la participacién de diversos especialistas,

profesionales y empresarios, quienes desarrollarén temas y materias especificas, en las

distintas asignaturas.

7. REQUISITOS DE INGRESO AL PROGRAMA

Para ingresar a un programa de diplomado los postulantes deberén presentar una solicitud de

ingreso en el formulario proporcionado por la Escuela de Graduados, dentro de los plazos

establecidos por la convocatoria correspondiente.

En cada convocatoria se establecerd el ntimero de vacantes que el programa ofrece en esa

oportunidad.

Los postulantes deberdn enviar los siguientes antecedentes minimos:

a) Solicitud de admisién en formulario especial, que debe solicitarse en la direccién dei programa.

b) Titulo profesional universitario en las éreas disciplinarias de la convocatoria.

c) Curriculum vitae, segtin formulario ‘ad-hoc’.

d) Una carta, exponiendolos motivos para postular al programa.

8. REQUISITOS PARA OPTAR AL TETULO DE: “DIPLOMADO EN CREACION DE EMPRESAS Y

FORMACION EMPRESARIAL”:
“ Aprobar 100% de las asignaturas segin lo establecido en el programa de cada asignatura,

siendo la calificacién minima de aprobacién 68 puntos en escala de 1-100 puntes.

“ La nota final se obtiene del promedio de todas las calificaciones finales de las asignaturas

aprobadas durante el programa.

El Programa se regula a través del Reglamento de los Programas de Diplomado (Decreto U. de C. N° 92-

180 del 20 de mayo de 1992)

ACUERDO N° 47 — 2004.-

EI Consejo Académico acuerda por unanimidad de los Sres. Consejeros

aprobarla creacién del Programa de Diplomado en Creacion de Empresas

y Formacion Empresarial, que consta de los antecedentes adjuntos.
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CUARTO PUNTO: DIRECCION DE SERVICIOS ESTUDIANTILES:
ACTUAL Y PROYECCIONES. | ES: La

= Sr. Rector (S) sefiala que se ha invitado al Director de Servicios
Estudiantiles, Sr. Miguel Cornejo A., para que exponga este tema al Consejo

Académico.

El Sr. Cornejo se refiere in extenso a las distintas materias que comprende

el punto, apoyado de transparencias, las que pasan a formar parte integra de la

presente acta.

El Sr. Rector (S) hace ver la necesidad que se remita a los Sres. Decanos

los referidos documentos para una mejorilustracién del punto, y luego ofrece la

palabra.

Intervienen a continuacién los Sres. Decanos formulando diversos

comentarios y consultas sobre el tema expuesto, que apuntan entre otras

materias principalmente: a manifestar su reconocimiento al trabajo desplegado

por la Dise; dar mayor realce a las actividades extraprogramaticas de los

estudiantes: sobre la manera de implementar en los alumnosel sello institucional

que pudiera comprender ias condiciones de liderazgo por ejemplo; dejar

constancia que también existen otras iniciativas de ayuda a los estudiantes, como

es el caso de ciertas becas que se proporciona a los alumnos por parte de

algunos profesoresy la ayuda que se presta a los alumnoslimitados visuales.

EI Alumno Sr. Quidel expresa su reconocimientoal Director de la Dise por

los efectivos aportes efectuados a los estudiantes por esa Direccién. Formula

invitacion al Decano de la Facultad de Medicina para elaborar en conjunto con la

Dise un estudio de salud comunitaria, lo que es recogido favorablemente por

dicho Decano.

QUINTO PUNTO: ANALISIS DE NOTA DE ACADEMICOS DE LA FACULTAD

DE CIENCIAS JURIDICAS Y SOCIALES AL CONSEJO ACADEMICO.

El Sr. Rector indica que los Sres. Decanos han recibido una Nota suscrita

por un grupo de académicos de la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales de

fecha 30 de noviembre de 2004, que dice relacién con una decisién unanime que

se tomé en este Consejo respecto a la apertura de 50 cupos dela Carrera de

Derecho en Chillan.

Al respecto, manifiesta que de acuerdo con el articulo 46 N° 7 del

Estatuto, se dispone que es privativo del Consejo Académico determinar cupos y

carreras, y al efecto se han seguido los procedimientos regulares, a través dela

informacién entregada por las Facultades, de modo que este Consejo ha

procedido a tomardicha decision ajustada al estatuto.

Hace ver que la peticién directa de esa Nota es posponer, postergar esta

carrera. Sin embargo cuando se aprobé los sefialados cupos se tenian que

informar dentro de un plazo que estaba calculado a unadifusion nacional donde la

Universidad de Concepcién presenta la oferta de sus Carreras.

 



 

 

 

 

 
sane      . Continua indicando que otro aspecto sefialado en la carta es

posiblemente este Consejo no haya tenido la informacion correcta, pero con los

antecedentes que se dispusieron en esa oportunidad la informacion que se

manejo era la oficial, por tal razon es que los académicosfirmantes de dicha Nota

han solicitado al Sr. Rector hacer presente su punto de vista y esperan entonces

una respuesta de este Consejo Académico.

Concluye sefialando que en el analisis se debe propender a producir un

desenlace adecuado que compatibilice el prestigio institucional, las inguietudes de

los mencionados académicos y por supuesto buscar la salida que no dafie la

institucion.

Ofrecida la palabra, primeramente, al Decano don Sergio Carrasco

Delgado de la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales, quien serefiere en los

siguientes términos sobre el particular:

Hace ver que cualquiera que sea la apreciacién que tengan sobre la

materia todos o parte de quienes suscriben dicha Nota, cualquiera que sea Su

importancia numérica, no le nace discrepar publica ni externamente de lo que

aquellos sefialan, ya que siempre ha estado y esta al servicio de la Facultad en

su conjunto. Por otra parte, connota que desde el punto de vista de los derechos,

que siempre defiende, se encuentra aqueldel ejercicio del derecho de peticién de

las personas, lo que debe respetarse y considerarse.

Por razon de tiempo agrega que se referira al tema en general y sdlo en

aquello que sea indispensable, y no a todos los tramites, reuniones,

planteamientos y matices que aquel ha generado. Al efecto, subraya que

destacara lo siguiente: Que en reunion sostenida con el Rector se analizaron tres

aspectos principales: una discrepancia internasi habia habido o no la suficiente

comunicacioén o suficiente acuerdo, donde dio algunas explicaciones; el tema de

la iniciativa misma, que no encontro oposicion en esa reunion, es decir, se

entendia que era una buena idea y en tercer lugar, algo que el Rector fue muy

claro en decir que el proyecto propiamente tal es, en el fondo, el marco

académico y econémico con todas sus normas reglamentarias incorporadas y la

coordinacioén con el Campus Chillan, y que la parte econémica es llevada

especialmente porla Direccién de Asuntos Estratégicos. Agrega que el Rector en

lo relativo a este aspecto tambien sefialé que no habia inconveniente en tratarlo

porque existian varias dudas, acerca de la situacién en que los profesores

asumirian este trabajo; si se iba a atender por aquélios de la Facultad. Subraya

que fue eso lo que se converso y quedo la tarea de analizar dentro de la Facultad

estos temas, como consecuencia, participar en varias reuniones de los

Departamentos, incluso en algunos se nombroal Profesor encargado de curso, y

se expresaron opiniones, en la que él estuvo en la linea, favorable que ha

sefhalado.

Destaca que el otro paso importante que hubo fue una reunion del Consejo

Directivo, de fines de noviembre, en que por una votacién muy estrecha se acordo

pedir al Rector que suspendiera la ejecucion del proyecto mientras se reunieran

los profesores de la Carrera de Derecho, para debatir el asunto. indica, que

transmitio la peticion de inmediato en audiencia junto con el Director del

Campus; a la cual, el Rector le manifesto que no estaba en condiciones de

 

 



  

oa
,

Pa
t

 

autorizar la suspension porque ya estaba acordada “
de plazos, todo lo cual se transmitio separadamente a os
Departamento.

Agrega que, en estas circunstancias, solicits unos dias después que se

volviera a repetir la reunion del Rector con los Directores de Departamento y

quedo fijada la fecha, pero no se pudo realizar ya que desgraciadamente, a

pocas horas de disponer esta reunién, el Rector debid ser intervenido

quirurgicamente, debiendo suspenderse tal actividad. Indica que en esas

condiciones, procedié a citar una reunién ampliada que se efectuéd el 07 de

diciembre. Previamente un grupo de profesores ya se habia reunido sin mayor

forma a tratar el tema. Resalta que la reunién de diciembre tuvo interés porque

se expresaron muchos matices. Desde observaciones a los textos formales a

otras sobre los aspectos sustanciales y dentro de estos ultimos, sefiala obtuvo

la percepcién que la mayoria de profesores estan de acuerdo conla idea central

y que algunostenian matices, bien porque no quisieran personalmenteir o porque

consideraban una idea diferente en cuanto al crecimiento de la Facultad. Connota

que hay ahi un tema muylegitimo de opiniones dispares, precisando que surgio

eso de una reunion tan amplia como ésa, en que asistieron el 80% de los

profesores, en mucho mayor cantidad de la que nunca se habia reunido, sin que

surgiera nada conclusivo. Recalca que luego recibid diversas opiniones de

profesores en cuanto a quesi la decisién de la Universidad era efectuar la

carrera en Chillan, no correspondia sinorealizarla.

Prosigue su intervencién expresando que forma parte de los hechos que

al recibir fotocopia de la referida Nota, algunos de los firmantes le sefalaron que

con los nuevos antecedentes proporcionados de esa reunion, carecia de sentido

la peticion. Subraya queello habla bien de las personas en cuanto al sentido de

madurarla idea.

Hace ver que reconoce absolutamente el legitimo derecho de las personas

de discrepar, y que por lo demasla vida universitaria ha estado llena siempre de

discrepancia, citando al efecto diversos hechos universitarios como ejemplo

(construccién del Campanil, la dictaci6n de la primera clase en la Universidad sin

antes encontrarse dictado el Decreto Supremo; y responsabilidad de los sorteos

de la Loteria) afiadiendo que siempre esta la confrontacién entre la forma y el

fondo.

Pasa a continuacion a referirse al tema de fondo, sefialando que los cupos

no son una nueva carrera como Se ha planteado, segun asi se acordé en la

sesion de 30 de septiembre. Se pregunta que significa una insercion adecuada de

ia carrera de Derecho, y si hay algo que justifica la funcién de un Decano es

tratar de potenciar la entidad en la cual pertenece, lo que implica mirar al futuro y

sobre lo cual existe un pasado en que se va cumplir 140 afios, pero no se puede

vivir a la sombra de ese pasado. Ello tiene que ver con los estudios de postgrado,

con los proyectos de investigaciOn, con las nuevas metodologias y con el plan

estratégico de la Universidad, como se ha planteado el desarrollodel Campus

Chillan (reunion en Catillo) también ello supone una cuestion que tiene que ver

con la proyeccion del area de las ciencias sociales a la cual le ha prestado mucha

atencién. Enfatiza que en ese sentido, la sefial que se esta dando en Chillan le

satisface porque constituye un aporte parala Universidad y para las Facultades

es de especial importancia.

 



  

  

En este mismo sentido connota que se debe reconocer a Chillan como un

centro cultural y profesional de importancia, estratégicamente ubicado. Se

extiende luego en explicar aspectos a lo que denomina el centralismo

intraregional en relacion a Chillan e insiste que la Universidad no puede dejar de

ocupar los lugares que le corresponden. Resalta que lo de Chillan no es una idea

nueva, ya que el afio 2003 fue la primera vez que el Consejo trato esto y hablo

juego con el Rector, encontrandose acogida favorable pero aduce que no hubo

entonces el tiempo como para concretar esta idea. Hace referencia luego que el

proyecto qued6 afinado el 29 de septiembre, el dia antes de ser tratado por el

Consejo. Precisa que este tema lo acerca a otra cuestion, como es no aumentar

los cupos de Derecho en Concepcidn, a lo que serefiere a lo ocurrido sobre este

topico el afio pasado. Subraya que es, ademas, una buena descentralizacion en

el crecimiento pareciéndole también que el desarrollo de la Facultad va a estar

unido también al postgrado en Santiago, se facilita desde Chillan y contribuye a

recuperarla zona deinfluencia que viene de Temuco a Talica.

Recuerda la idea que correspondié formular en el Consejo cuando se

discutié el tema de la carrera de Ingenieria Comercial, precisando que el concepto

correcto que planted el Consejo y que se acepto fue que cada Facultad tiene

pleno derecho a a hacer entusiasta o no entusiasta partidario o contrario de una

iniciativa, y entonces le correspondeal Consejo resolver lo que se hace. Sobre

esto, acota que le ha costado mucho hacer el planteamiento de que la

Universidad no es ajena, contraria, distinta a la Facultad, sino que es lo mismo,

se esta en el mismo barco, y si la Universidad tiene ese interés, ahi tiene que

compatibilizarse, y pasara la Facultad en consecuencia con tal interés.

Recuerda que se nombro una Comision en el caso de Economia en queesta el

Rector, el Decano y el Director del Campus,pero la situacion era distinta; sostuvo,

asimismo, en su Facultad, que no puede hacerse de ella una especie deisla,

ajena alos temas universitarios mas generales.

Se detiene finalmente en el Proyecto, en su definicién, planteandose !o

que se quiere académicamente y con que se dispone economicamente. Destaca

que el proyecto se encuentra abierto en opinion del Sr. Rector, para formularle

todas las observaciones e indicaciones, tarea que explica solo ha podido

cumplirse parcialmente, atendido esta demora. Resalta que ha informadoa sus

profesoresla posibilidad de recursos para la Facultad que nosele inyectarian de

otra manera.

Enfatiza que no quiere pronunciarse sobre la nota en si, sino que darle al

Consejo los antecedentes desde su punto devista, insistiendo que elinteres para

la Facultad y la Universidad esta en acoger prontamente el mencionado

proyecto. Asi lo ha sostenido permanentemente, considerandolo un deber

vinculado al futuro.

Se ofrece la palabra e intervienen los siguientes Sres. Decanos:



  

 

 

    DecanoRivas, para sefialar que la decisién que tomé el Consej
esta materia se hizo con todos los antecedentes y siguiendo la reglamenta iO.
vigente y obviamente con la informacion entregada por el Decano de Ia referida

Facultad, de manera que lo que puede denotar dicha Nota es una sensibilidad

frente a un proyecto pero que no debiera ir mas alla que ello, porque si bien es

cierto hay instancias de andlisis, de discusién de aprobacidn, finalmente es el

Consejo Académico el que crea las carreras, y para ello, se tiene en cuenta los

informes técnico y de lo entregado por el Decano, de manera que no hay

trasgresiOn a la reglamentacion.

El Decano Sr. Saavedra, para indicar que lo descoloca la carta de los

académicos de la sefialada Facultad, al tener fecha reciente y con un apoyo de un

80% de los profesores que serian absolutamente contrarios a la iniciativa en

Chillan. Sefiala que ello revela una falla, aln cuando el Consejo tomd esa

decision, porque también el estatuto dice que la Facultad tiene que dar la

mayoria presente en el proyecto de acuerdo, y aqui los profesores no estan de

acuerdo. No sabe quien tiene la razon en lo ocurrido. Recuerda al efecto que el

Rector sostuvo que se debia repasar la forma de cémo se proponenlascarreras.

Acota que aqui algo esta funcionando mal.

El Decano Sr. Carrasco formula alcance en cuanto al numero de los

académicos sefalados, en cuanto a que no es el 80%, ya que recibié una carta

con el acuerdo de 18 personas, que es un tercio de los profesores de Derecho y

la cuarta parte de la Facultad, o sea, no la mayoria de ésta. ANade que en lo

referente a los 24 profesores que firman, por lo menos uno de ellos le han

expresado que con los nuevos antecedentes no concuerda con lo planteado.

Afiade que en un Departamento de doce personas,la firman solo dos, en otro es

distinto, en otros Deptos., ninguno.

El Decano Sr. Gonzalez, para indicar que se presentan en este caso dos

cuestiones, y que igual que el Decano Saavedra, la carta lo descolocé

fuertemente. Indica que respecto del fondo de la Nota, porque al ver las firmas,

aparecen nombres que han dicho lo contrario, como es el caso, del Profesor

Dominguez y Profesor Pefailillo, que le dan confianza, y reitera que se encuentra

descolocado frente al tema, Enfatiza que debe separarse lo que es interno de la

Facultad de lo que atafie al Consejo.

Explica que se pronuncié en base a la informacion que entrego el Decano,

y no puede ni acusarlo, ni reprimirlo, porque no dispone de ningun antecedente

para decir que la informacion que recibid ese dia esta erronea © esta correcta.

Destaca que lo que ahora se esta analizando es el procedimiento, porque nada

garantiza que lo que se esta haciendo, obrando y tomando decisiones tenga un

respaldo detras, no existe un acta de consejo, esta el Consejo Directive

apoyando, por que este Consejo de cada Facultad es el que apoya al Decano.

Ante ello sostiene que no puede hacerse el desentendido frente ala forma en

que esta redactada y le falta informacion para tomar una decision definitiva, al

haber un desconocimiento del Consejo Directivo, y ahi se esta frente a un organo

colegiado importante. Aduce entonces que lo que quiere escuchar del decano

Sergio Carrasco que aciare el tema y que eso se resuelva al interior de la

Facultad. Insiste que el Consejo obré correctamente sobre la informacion que se

dispuso, pero el tema es la validez de la informacion lo que se esta cuestionando,

y es lo que quisiera disponer de mayores antecedentes.
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  El Decano Sr. Aquevedo, para expresar en el mismo sentido anterior

      
   

el Consejo procedié correctamente, no tiene duda en ese sentido, porqu
tomaron las decisiones en base a unainformacion que viene de la Facultadde
Derecho a cargo de su Decano, por lo que dicha decision no es cuestionable. Sin
embargo acota, que siempre se ha estado preocupado de que exista un estado de
derecho, que se respete por igual, en que en las Facultades operen los mismos

procedimientos, los mismos canales regulares, que haya procedimientos comunes

que se respeten por igual. Subraya que la pregunta que le acarrea la Nota esel

origen de la iniciativa, en cuanto a si el Consejo Directivo de la Facultad tomo

conocimiento, debatié y hubo decision de ese organo que avale lainiciativa que

se trajo al Consejo Académico, y enfatiza, que esto lo plantea como pregunta

también al Decano Sergio Carrasco. Afiade que sobre esa base, se puede

proceder, porque aqui sostiene que hay una informacion muy taxativa, muy clara,

en el sentido de que no habria habido ese paso necesario reglamentario, por lo

quele interesa la opinién e informacion de él.

El Decano Sr. Santa Maria, para indicar que lo que origina esta situacion en

definitiva es la informacién que a este Consejo trae el Decano en el momento en

que se toma una determinacion. Se plantea en términos que podria pensarse que

son los érganos colegiados de las Facultades donde hay atribuciones para

determinar cuestiones regulatorias 0 para tomarciertas decisiones, y donde esa

area de especializacion disciplinaria particular le daria cierta categoria que haria

facil que se acogiera por un organo mayor (Consejo Académico). Acota que sien

definitiva se acepta esa propuesta de una cierta especializacion que se recogeal

ser informados, y se toma la decision sobre esa base, expresa que en su

concepto le hace falta el consentimiento, porque aqui lo que no ha ocurrido es

que se haya estado de acuerdo como Consejo Académico de que la

determinacién en relacion a la creacién de las carreras como autorizacion previa

sea tomada por los organos propios de la Facultad y se produce por lo tanto un

conflicto, que desde su punto de vista hace que el Reglamento interno de la

Facultad de Derecho sea definitivamente contrario a los estatutos, puesto que

pone comoatribucién del Consejo Directivo la creacion de Carreras, tal como se

indica por los académicos en la Nota, mientras que por otra parte el estatuto pone

como esa atribucion al Consejo Académico. Agrega que desde su optica la

determinacion correcta es la que toma este Consejo, independientemente de la

posicién que pudiera tener en la generacion de la idea por parte de la Facultad.

Continda su intervencion indicando que la postergacion, que es la peticion

de fondo de los académicos, genera un dafio que es mucho mayoral planteado y

afecta al prestigio de la Universidad porlo ya realizado sobre el particular.. En el

mismo sentido también se lesiona los intereses de la comunidad a quevadirigido

el proyecto, esto es, la satisfaccion de las necesidades y los anhelos de la zona

de Chillan.

Prosigue sefialando que al escuchar al Decano Sergio Carrasco, la

explicacién tiene que ver mas bien con la_ postura corporativa, que toma una

decision, porque hay primero un decision de desarrollo estrategico, pero acota

que el punto no es ese, sino que esta en que se cree haber tomado la decision

correcta asumiendo que existe informacién de un organo que de acuerdo con las

reglas internas debié haberse informado, cosa que no ocurrio, de manera que lo

que se discute es si en definitiva la responsabilidad al exterior de una Facultad se

   



 

de acuerdo con las normas que esa propia

Manifiesta que cree que lo central, es invitar como lo decia el
Carrasco a los académicos de su Facultad a_participar.

El Decano Sr. Sanchez, para denotar que la forma como hasido planteada
la carta le preocupa. Afiade quela fijacidn de los cupos no es materia privativa del

Consejo Directivo de dicha Facultad. Le preocupa asimismo un segmento de la

carta en que aparecen frases como “que las condiciones sefialadas

comprometen gravementeel prestigio de la Universidad de la Facultad y de cada

uno de sus académicos “, denotando con ello, que pareciera que los académicos

estan mucho mas preocupados del problema personal que del problema que

pudiera derivarse de esto. En ese mismo sentido, agrega que otro parrafo que le

causa preocupacién es aquel en que se dice, que se requiere contar con una

biblioteca adecuada,al efecto, sefiala que hay una Biblioteca adecuada en dicha

Facultad que es para todos los estudiantes, entonces sostiene que no puede

aceptar el hecho de que no exista una Biblioteca adecuada,afiadiendo, que si es

en Chillan donde debiera existir esa Biblioteca, es otro tema, que se debe

resolver. Agrega que al parecer se supone que el Consejo tomd la decision sin

una adecuadainformacion, a lo que se refiere que no lo podria aceptar, ya que en

ese proyecto se tuvo toda la informacion que provenia del proyecto académico,

que es la Direccién de Docencia, con la Direccién de Asuntos Estudiantiles, con el

analisis econdémico y con la opinién de la propia Facultad. Connota que no se

puede aceptar el hecho de estar tomando la decision, sin haber tenido toda la

informacion, ya que esta existid y ademas conté con la autorizacion del Decano.

El Decano Sr. Calvo, se manifiesta de acuerdo con lo expresado porel

Decano Rivas y cree que no hay que mezciar las cosas. En esta situacion como

cuerpo colegiado superior de la Universidad tenemos una misi6n que es salvar la

imagen, lo que estima que es un deber.

El Decano Sr. Castro, para indicar que este tipo de documentos, donde lo

suscriben 18 académicos debe llamar a la reflexion, independientemente que se

pueda resolver, salvaguardarlos intereses de la Universidad, lo que supone que

debe escucharseles. Acota que le parece correcto que se hayatraido al Consejo,

y su opinion es que el Consejo procedié correctamente de acuerdo con la

informacion que tenia, y de lo que se trata, que debe aclararse es que son Cupos

y no una nueva Carrera. Agrega que se debe ratificar lo obrado porel Consejo y

que el proximo afo cuando vengan nuevas carreras, se considere la opinién de

los Consejos Directivos de las Facultades.

El Director Sr. Borguez, para resaltar que como Director del Campus

Chillan, que ello constituye un problema bastante serio. Le llama la atencion en la

Carta que algo pasa en al interior de la Facultad. Cree que este Consejo tomo una

posicion absolutamente clara quele corresponde estatutariamente y asumio una

responsabilidad que es institucional, de proyeccion nacional, que esta elecutada.

Afiade que se produciria un dafio a la imageninstitucionalla postergacion de esta

iniciativa.
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Hace ver, que como Director del Campus se encuentra con una real
tomarse una decision el 30 de septiembre y a estas alturas, media
diciembre, lo unico que ha encontrado han sido tropiezos, y no se tienen cosas
concretas, por lo que es de parecer de reafirmar la decisidn tomada por el
Consejo y la Facultad de Derecho tendraé que ver que es lo que pasa
internamente.

& o

El Decano Sr. Enriquez, para sefalar que la Carta enviada por un
numeroso grupo de distinguidos profesores de la Facultad de Ciencias Juridicas
es incémoda como lo sefialaron varios Consejeros. Cree que debe sefialarse que

el Consejo Académico tomé una decision ajustada a los estatutos conformea los

antecedentes que se requerian para ello. Sin embargo denota que a través de un

planteamiento hecho en una reunién en Chillan hace dos afios atras, se dijo que

todo proyecto de nueva carrera en la Universidad de Concepcion debe estar

originada, sancionada y radicada en las respectivas Facultades, ya que

estatutariamente y conceptualmente no existen carreras que queden radicadas en

Sedes o Campus y que funcionan en forma aut6noma de las Facultades. Resalta

al respecto que este aspecto se debe cuidar en forma muy especial durante la

gestacién de un nuevo proyecto, de modo que aduce que enlo conceptual no hay

nada malo, de que se plantee como proyecto el crear una carrera de Derecho o

cupos de la Carrera de Derecho en Chillan.

Explica que el problema que se enfrenta es otro, y es que no se ha

producido atin a esta fecha el suficiente grado de consenso y adhesionalinterior

de la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales con respecto a esta decision y,

que es, absolutamente legitimo que el Decano Sergio Carrasco haya planteado su

vision y punto de vista y haya tratado de llevarla adelante, de manera que el

problema que se presenta por parte del grupo de profesores es un reclamo con

respecto al procedimiento interno y, que no tiene nada que ver con lo que es la

responsabilidad como Consejeros del Consejo Académico. Aciara, que si se

discutié o no en el Consejo Directivo, si esto fue aprobado por el Consejo

Directivo es algo que el Decano Sergio Carrasco tendra que confirmar que

aparentemente no ocurrid si es que esa es la realidad, pero es un temadistinto a

lo que es la responsabilidad del Consejo Académico. Agrega que en el aspecto

interno hay todavia aparentemente bastante trabajo que hacer para lograr una

plena adhesion del cuerpo de profesores, lo que es indispensable si se pretende

darle sustentabilidad en el tiempo a esta iniciativa.

El Decano Sr. Zambrano, se manifiesta en términos que debe resguardarse

la imageninstitucional. Afiade que estainiciativa se hizo en una presentacién de

la autoridad maxima de esa Facultad, que es su Decano y no existe ningun

organismointerno que sea mas que el Decano, y ese organismotienela facultad

de removerlo, pero no puede sobrepasar al Decano. Afiade que en esta situacion

el Decanola ha reiterado ahora y no debe volverse atras.

El Director Sr. Rivera, para expresar la existencia de un celo excesivo de

los colegas de la sefialada Facultad, tal vez , aduce, por aquel dicho tan sabioy

tan popular que dice “ que los arboles no dejan ver el bosque -. Exp reaae de

repente se tiene la tendencia excesiva de ver cada uno su metro cua i ° y ne

mirar mas alla. Se extiende en explicar la situacion ocurrida respecio. ee

iniciativas de creacion de carreras nuevas en Los Angeles. Luego pasa a Son

la situacion producida con las Carreras de la Infancia en Los Angeles, y
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   .° Getiene en los antecedentes que se tomaron en cuenta en la discontinu ci
eaCarreras de Pedagogia en Matematica y Biologia. Acota quela situacién

analisis se presenta como una excesiva vision centralista y dentro de un}
   

cuadrado que le parece pernicioso para la Universidad, y cree que el Consejo.
actu6 con los méritos de que la situacién indicaba en su minuto.

El Decano Sr. Franklin Carrasco, para plantear sus dudas si realmente

dicha Nota debiera tratarse en el Consejo. Indica ademas que esa Nota tiene

términos que no comparte.

El Sr. Rector (S), procede a efectuar un resumen de los comentarios

planteados respecto del tema, y proponeal efecto la creacion de una Comision de

Decanos con el objeto de elaborar una carta respuesta a la Nota suscrita por el

indicado Grupo de Profesores dela referida Facultad, la que seria suscrita por el

Rector (S), como acuerdo del Consejo Académico. Al efecto, indica que ella

tendria que considerar, de acuerdo lo analizado precedentemente, los siguientes

puntos:

a- Que la decision adoptada por el Consejo Académico el 30 de

septiembre de 2004 se baso en la presentacién efectuada por el Decano de la

Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales y demas antecedentes aportados.

b.- Que sin perjuicio de lo establecido en el Reglamento Interno de la

Facultad indicada sobre la apertura de nuevos cupos, se debe reconocer que los

Estatutos contempian en su articulo 46 N° 7 la atribucion del Consejo Academico

de determinar cupos y carreras. Que en este entendido es al Consejo Académico

a quien le corresponde resolver en definitiva sobre esta materia.

c.- Que en el mismo sentido igualmente el Consejo Academico no

puede abstraerse de la preservaciondel prestigio de la Institucién y pronunciarse

al efecto sobre cualquier situacion que tenga connotacién académica, por lo que

postergarel citado acuerdo, causaria un dafio mayor y efectivo.

d.- Quelas diferencias de opiniony los puntos de vista divergentes que

se tenga sobre un tema por miembros de cualquier Facultad, deben ser resueltos

por las vias estatutarias y reglamentarias que la Universidad ha dado.

e.-  Solicitar al cuerpo Académico de la sefialada Facultad apoyar

decididamente la puesta en marcha de dicha Carrera.

El Sr. Rector propone para integrar la Comisién, los siguientes miembros:

Decanos Sres. Calvo, Sanchez, Nufiez, y Santa Maria. También la conformaria el

Secretario General.

ACUERDO N° 47 - 2004.-

El Consejo Académico acuerda por unanimidad de los Sres. Consejeros,

con relacion a la Nota suscrita por ciertos Académicos de la Facultad de

Ciencias Juridicas y Sociales y dirigida al Consejo Académico, aprobarla

proposicion formulada por el Sr. Rector (S) en los términos antes

planteados, esto es, crear una Comisi6n integrada por los Decanos Sres.

Calvo, Sanchez, Nufiez, y Santa Maria, mas el Secretario General, para

elaborar una Nota respuesta a dichos académicos, con base en los puntos

fijados precedentemente.
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No concurre al acuerdo antes mencionado, la Facultad de Cienéi Ss
Economicas y Administrativas, que se abstiene.
Para los efectos del acta se inserta a continuacion el texto definitivo
ear que se remitio a los académicos de la Facultad de Ciencias Juridicas y
ociales.

 
Mediante presentacion dirigida al sefior Rector de la Universidad de
Concepcion, profesores de la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales han
solicitado al Consejo Académico postergar la aplicacion del Acuerdo N° 33-
2004, en ordena “Aprobar la creacion de la Carrera de Derecho adscrita a
la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales, con una apertura de 50 cupos
en el CampusChillan “.

Informado el Consejo Académico de esta inédita situaci6n hace presente
en primer término que este Organo Colegiado, en sesién de 30 de

septiembre de 2004, conocié de la presentacién que efectuara el sefior

Decano de la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales de lo cual existe

constancia en las actas y sobre la base de la citada exposicién y demas

antecedentes aportados, de los cuales no se pudo sino dar fe, adopto el

citado Acuerdo por unanimidad.

Se debe sefalar que, sin perjuicio de lo establecido en el Reglamento dela

Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales en orden a decidir, entre otros

aspectos, sobre la apertura de nuevos cupos, resulta también necesario

reconocer que los Estatutos de la Corporacién Universidad de Concepcion

actualmente vigentes, contemplan expresamente en su articulo 46 N° 7, que

son atribuciones del Consejo Académico “ Determinar Cupos y Carreras".

Se debe entender que, a pesar de las naturales interpretaciones que pueden

surgir sobre la preeminencia de normas regulatorias al interior de la

Institucién, es al Consejo Académico a quien le corresponde resolver en

definitiva sobre esta materia, el cual no puede renunciar a ejercer sus

atribuciones.

La situacién expuesta por los firmantes tiene su origen en los

planteamientos del sefior Decano de esa Facultad ante este Consejo

Académico. Sin embargo, y tal como se expresan en su presentacion, este

Organo Colegiado no puede abstraerse de la preservacion del prestigio de

la Institucién, obligacién que si bien esta radicada expresamente en el

Rector, como Organo responsable de la politica universitaria en lo

académico, debe también pronunciarse sobre cualquier situacién que tenga

connotaci6én acadeémica.

Por ello, el Consejo Académico estima oportuno hacer presente que

postergar el citado acuerdo, causaria un dafio efectivo y mayor que aquel

que eventualmente visualizan los firmantes. Como se ha sefialado por

quienes formulan la solicitud, esta situacién no ha sido creada ni deseada

voluntariamente por el Consejo Académico, pero como se podra

comprenderes contrario al prestigio de la Institucion postergar la decision

relacionada con la apertura de los 50 cupos en el CampusChillan.

sta divergentes que sobre un
Las diferencias de opinién y los puntos de vi
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resueltos por las vias estatutarias y reglamentarias que la Universidad s
ado.

{Ione

De esta manera, el Consejo Académico, sobre la base de lo expuesto y en la
seguridad que las Autoridades Superiores de la Universidad de Concepcion
y de la Facultad han comprometido el apoyo necesario para garantizar que
se impartira una ensefianza de calidad, solicita al cuerpo Académico de la

Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales apoyar decididamente la puesta

en marchadela Carrera.

 

La comunicacion precedente se efectia para dar cumplimiento al acuerdo

oeponselo Académico adoptado en sesién de fecha 16 de diciembre de

Consejo Académico.
17.12.2004.

&&EESS

SEXTO PUNTO: VARIOS.

1.- Sr. Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos.-

El Sr. Larrain informa a los Sres. Consejeros que elSr. José Gofii, se

va hacer cargo de la Direccién de la Oficina en Santiago. Hace ver que es un

puesto que estuvo vacante por mucho tiempo, y va a depender directamente de

la Vicerrectoria de Asuntos Economicos y Administrativos.

2.- Sr. Decano Facultad de Medicina.-

El Sr. Enriquez informa que el Sr. Miguel Aguayo, alumno egresado

de la carrera de Medicina, fue galardonado con el Premio Honor Colegio Médico

de Chile.

3.- Sr. Decano Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales.-

El Sr. Carrasco informa quela familia del historiador Sr. Fernando

»os Harriet, va a donar a la Universidad de Concepcion un archivo

completo de este gran Historiador, que consta de 50 tomos, los que seran

distrituidos en la Facultad de Humanidades y Arte, la Facultad de Ciencias

Juridi as y Sociales y la Biblioteca Central.

   

fps la sesion alas 13.15 heras.
}

(// |or SL.
ROD b LFO WALTERDIAZ ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO

SEGRETARIO GENERAL
RECTOR SUBROGANTE
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